
Licenciado en Economía
En el 2008 Ignacio Galará inició sus estudios, entusiasmado por aprender Econo-

mía. En el colegio secundario ya había descubierto ese interés al cursar materias 
que lo habían introducido en teorías afines. Para él, la Economía explica fenómenos 
sociales, actuales, vinculados a debates políticos y públicos, los cuales siempre 
estuvieron presentes en el seno familiar. Su motivación se centraba en ser un 
profesional que indagara la realidad económica desde un nivel tanto macro como 
micro, en relación a lo cotidiano y que le permitiera responder preguntas que se 
planteaba. Esta ciencia fue para Ignacio una invitación a estar activo intelectual-
mente y se fue dando cuenta de que con esas herramientas se pueden explicar los 
fenómenos de nuestra sociedad. 
Optó por la Universidad Nacional de Salta, pues integraba una familia de clase 
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media-baja, como él mismo menciona y considera que fue una suerte que existie-
ra la carrera en el ámbito de la educación pública. Se recibió en el 2013 y resalta 
haber tenido compañeros como Martín Daroca, Carla Arévalo y Maximiliano López, 
con quienes siempre discutía acerca de la necesidad de continuar la formación 
luego de la licenciatura. 

Múltiples vocaciones
Empezó a trabajar en el 2012,  en la Cámara de Comercio e Industria de Salta, 

como economista Junior teniendo funciones de analista, mientras cursaba el últi-
mo año de la carrera. En 2014 trabajó en la Fundación Enseña por Argentina como 
Gerente de operaciones, ya que quería dedicarse, por un lado, a la educación. Allí 
se empezó a vincular con actores del sector público, pues algo que también le 
llamaba la atención era la vinculación con organizaciones. Luego se desempeñó 
como Director de Estadísticas de la Municipalidad de Salta y se vinculó con la 
creación de contenidos, elaboración de ideas y planes de acción en relación al 
uso y generación de datos, a aplicarlos a la política pública, lo que revivió en él la 
necesidad que siempre tuvo de seguir la formación.  
Considera que los profesores de la carrera fueron centrales porque moldean de 

una manera muy particular e inculcan una responsabilidad como actor social que 
es muy importante como profesional. Menciona que durante el cursado se intenta 
comunicar sobre lo que se hace en la carrera, se busca generar acercamientos 
con los ingresantes. Fue ahí donde surgió su vocación docente, académica, de 
comunicación, de llegar a otros sectores, como el nivel secundario. Sostiene que 
si se tiene un interés intelectual en lo político, social e histórico, y se estudia una 
disciplina que construye saber constantemente, el vínculo directo debería ser co-
municarlo a la gente.

Por qué eligió migrar
Postuló al Master en Economía de la Universidad Alberto Hurtado que tenía con-

venio con la Universidad de Georgetown en Washington, que se lo recomendó el 
profesor Marcos Herrera. Postuló y fue aceptado en 2015, pero en ese momento 
acababa de comenzar a trabajar en la Fundación y le parecía que no podía dejar 
ese compromiso. Además, hace poco se había independizado, y si bien, la beca le 
cubría todo, necesitaba dinero para cosas extras. Entonces dejó pendiente la beca 
y la retomó al año siguiente. 
Cuenta que no conocía nada de Chile, que fue raro el paso de la universidad 

pública que le permitió la movilidad social, a estudiar un master en Chile, en un 
mundo completamente privatizado. Destaca que la formación en la Universidad 
Alberto Hurtado fue muy buena, que es una universidad de los Jesuitas, que tiene 
una mirada social muy fuerte. 
Cuando fue a Chile sabía que quería hacer el Doctorado y la Maestría era el pri-

mer paso. Se graduó del Master en Chile en 2018. Además del prestigio de dicha 
universidad con el doble título con Georgetown, pensaba que lo que seguía era 
Estados Unidos. Luego fue descartando esta posibilidad, porque consideraba que 
si le costaba Chile idiosincráticamente, en Estados Unidos iba a ser similar la expe-
riencia. Por esos motivos terminó postulando al Doctorado en España. 
Postuló a distintos países, tomando la recomendación de personas que ya tenían 

experiencias previas. En Madrid consideraba al CEMFI o bien la Universidad Carlos 
III, pero entre las dos CEMFI era la opción más valorada en términos académicos 
y además creía que era la que menos barrera cultural iba a presentar, tanto para 
mi como para mi esposa.  Otra variable que tuvo en cuenta fue que el CEMFI fue el 
primero que aceptó mi postulación con beca completa. 

Consejos para postular a becas en el exterior
Nuestro protagonista nos brindó algunos tips a tener en cuenta si se quiere pos-

tular a becas en el exterior. Es preciso manejar muy bien inglés pues todos los 
posgrados en Economía afuera de Latinoamérica, son en inglés; además de que es 
un requisito para postular en los posgrados. Se suele solicitar a los postulantes que 
rindan exámenes estándar de matemáticas y comprensión lectora en inglés. Nos 
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menciona que tienen su grado de compleji-
dad y que hay algunos trucos para resolver-
los. Se tarda 4 horas y lo que miden es qué 
tan bien trabajas en ese contexto. Sugiere 
que, si los estudiantes o graduados tienen 
alguna duda, pregunten a quienes ya postu-
laron porque les van a dar algunos consejos 
muy buenos. 
Otro dato importante es tener todos los do-

cumentos listos, apostillados, hablar con la 
universidad para que tenga listo el analítico 
y demás. Y ya depende del país al que vas, 
como por ejemplo, homologar tu carrera. 
Suelem ser cosas muy importantes para 
tener en cuenta, que se suelen dejar para 
último momento, por estar preocupado por ir a estudiar y se olvida que te vas a 
hacer una vida a ese lugar. 
Comenta que la beca en Madrid es completa, con manutención, que viven gracias 

a ella, más los ingresos adicionales de algunos trabajos. Es por dos años, arrancó 
el año 2022 en septiembre y es hasta julio del año 2024.  En el CEMFI definen si 
te quedas o no en el Doctorado, ya que tienen cupos limitados. Depende de varios 
factores como el rendimiento, los intereses de investigación, el tema de tesis de 
Maestría, cómo la armas, cómo la presentas, es decir cuestiones cualitativas, que 
tienen que ver con el perfil académico. Tienen en cuenta también las pasantías que 
tuvieron que hacer en el verano. Es decir que está la opción de continuidad, pero 
no es seguro como en otros programas a los cuales postulas, rendís un examen 
y si entras te quedas para continuar con el Doctorado directamente. Igualmente 
reconoce que tiene en cuenta otras opciones en el interior de España para seguir 
los estudios.

Dificultades de la migración
Explica que cuando uno migra a otro país, enseguida se da cuenta que no está en 

el lugar propio. Se nota en la cotidianeidad que es muy diferente, sobre todo si viene 
de una ciudad chica como Salta. Ignacio ya había vivido en varias ciudades como 
Neuquén, Tucumán y Salta, pero reconoce que cuesta mucho el cambio. Aconseja 
contar con redes, por eso es bueno elegir programas de posgrado, donde haya 
profesores o estudiantes que tengan cierta similitud cultural con la tuya. 
Otro aspecto que entiende como central, es migrar con alguien, un colega, una 

pareja. Eso le hizo la diferencia y ayudó a su salud mental, destaca que hay mucha 
gente que ha sufrido el desarraigo de forma muy fuerte. Estudiar te enfrenta a un 
estrés mental, de rendir, de tener que estar a la altura, de lidiar con el síndrome del 
impostor constantemente. Que alguien esté con vos, ahí porque cree en lo que estás 
haciendo, en tu capacidad, ayuda un montón. Es requisito fundamental tener algo 
que te mantenga sólido mentalmente, ese es el otro consejo que nos da, tener redes 
de contención claras y sino, cree que la terapia es fundamental. 
En palabras de Ignacio, sin dejar de lado lo romántico, con su pareja no se iban a 

casar, no les parecía fundamental, pero en su momento pasó a ser algo importan-
te. Desde lo legal, cuando se migra te brinda estabilidad estar en otro país en un 
matrimonio, despeja el camino en muchas cosas, sobre la seguridad social, para 
compartir los ingresos de otra forma, el acceder a contratos y beneficios, como 
abrir una cuenta del banco, además de otros  beneficios como mantener una visa o 
trabajar. Son cosas que se suelen dar por hecho.
Otra cosa a tener en cuenta, es que la universidad de la que se proviene, un pro-

fesor reconocido haga una carta de recomendación, eso hace la diferencia. Es fun-
damental contar con eso, porque cuando postulás lo que ven es tu curriculum, tu 
carta, las notas y eventualmente te hacen la entrevista, pero primero tienen que 
filtrar miles de candidatos. 

A qué se dedica en la actualidad
Ignacio es docente en Chile de Micro y Macro Economía. Nos cuenta que a sus 

alumnos lo primero que les dice es que la Economía es la ciencia de lo doméstico, 
que explica el comportamiento humano desde las decisiones que hay que tomar 
día a día para administrar su casa básicamente. Reconoce que hay cosas que son 
difíciles de explicar, que son complejas, porque es una ciencia que trata de ser 
formal, muy rigurosa en el marco de una ciencia social, que tiene como base la 
heterogeneidad de las personas. Considera a la Economía como un idioma que te 
permite hablar sobre los fenómenos que atravesamos todos. 
Sigue dando estas clases de micro y macro economía en Chile, en una carrera 

de ingeniería civil y es un programa que se hace a distancia y con clases online. 
Le sirve para seguir vinculado con la academia, le da un ingreso adicional y se 
mantiene conectado con la enseñanza. Su trabajo principal es el del posgrado, in-
vestigar, producir, generar contenido, estudiar, entregar trabajos todas las semanas. 

Nos menciona que el nivel de intensidad de 
trabajo de los posgrados ha ido en aumento, 
a pesar del bagaje que ya tiene. Lo mejor es 
dedicarle 100% a esto porque absorbe mu-
cho tiempo. Lo puede hacer gracias a la tera-
pia, a su pareja, que lo mantienen en la tierra. 

Comunicación de la Economía
Nos confiesa que en pandemia hizo un canal 

de Youtube para acercar contenidos de Eco-
nomía, a modo de divulgación. Ya había escri-
to artículos que publicaba, primero en redes 
sociales, después en una plataforma, sobre 
temas de actualidad con la mirada desde la 

Economía, orientado a discutir lo que tiene que ver con el día a día. Cree que la 
pandemia implicó un quiebre socio económico, cultural, político. Empezó a hacer 
videos, pero le llevaba mucho tiempo así que lo dejó para abocarse al posgrado. 
En el verano retomó la escritura, el eje conductor es la Economía, explora donde 
estamos y lo que nos genera. 
Su idea es ofrecer capítulos de 20 o 30 minutos en Spotify (EconoSapiens con 

Ignacio Galará), sobre un tema en particular, que en los últimos tiempos estuvo 
asociado a las elecciones presidenciales. Pero cuando éstas finalicen, continuará 
haciendo análisis de la realidad actual desde distintos enfoques, de lo que pasa en 
Argentina y a nivel global.

Cómo espera que sea su futuro
En un futuro cercano se proyecta en Madrid haciendo su Doctorado, o bien en 

otra universidad de España. Siempre vinculado a lo académico que es lo que le 
interesa. Tiene como perspectiva volver a Argentina y llevar un proyecto, una idea 
de organización de la Economía que tenga en cuenta la idiosincrasia nacional y sea 
realmente aplicable. Le gustaría seguir vinculado al sector público, no sé cómo lo 
haría, en su momento la respuesta hubiera sido ser Ministro de Economía, que en 
realidad no es algo que uno elige, pero ese sería el ideal. Todavía no lo sabe, pero 
en un futuro, cuando tenga 45, 50 años su futuro lo ve en Argentina, en un puesto 
quizás político, pero siempre vinculado a la academia. 

Su carrera: un compromiso
Si tuviera que definir su carrera sería con la palabra compromiso y lo vincula 

con no perder el eje de lo que se está estudiando. Resalta su compromiso social 
de hacerlo de la mejor manera posible y de seguir formándose. Cree que el nivel 
de exigencia del mundo académico tiene que ver con exprimirte, hacer todo muy 
largo y eso genera un desgaste al que se somete a los estudiantes de posgrado. 
Espera que eso se rompa con el tiempo, pues se busca estar a la vanguardia pero 
de la forma más tradicional posible, lo que genera consecuencias negativas. 

Consejos a estudiantes y graduados
El consejo que le daría a quien está estudiando o se acaba de recibir y tiene el 

interés de migrar sería, primero establecer redes, vincularse con gente que haya 
migrado o con quien acompañe en ese proceso.
 Nos cuenta que algo interesante que está pasando en nuestra profesión es que 

mucha gente publica en co-autoría, uno suele hacer el trabajo solo. Hoy hay tesis 
de maestría, de doctorado que se hacen en co-autoría, ese trabajo colaborativo yo 
creo que implica una ganancia. 
Sobre el tema de los miedos, aconseja que no los tengan porque los profesores 

de la UNSa te preparan para estas situaciones. Otorgan el rigor técnico y científico, 
el interés por la sociedad, por los problemas actuales. Hay que saber que se tienen 
las herramientas necesarias. Que si de verdad algo interesa, siempre hay lugar 
para uno, solo hay que animarse. Hace énfasis en la exploración personal, en la 
terapia, que no son tips que en general alguien daría pero que no se considera la 
importancia de estar bien uno mismo para poder enfrentar estos procesos. 
A modo de cierre nos dijo:

La pasión por la academia tenes  
que desarrollarla donde te guste,  
donde quieras y donde sientas  

que tenes algo para aportar. 
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